

# 1月12日（火）第3学期始業式（概要）

【校長より】

- 今日、無事にみんなの顔が見られてよかったです。駐輪場近くの「交通安全の碑」は、以前本校の生徒が自動車に同乗していた際に、シートベルトをしていなかったために事故に遭って亡くなったことをきっかけに建てられたと本校の先生から聞いた。周囲の人は、みんなが思っている以上にみんなのことを大事に思っている。命を大切に。
- コロナウイルス感染症は、感染者が発生すれば様々な対応を迫られる。福島が、日本が、世界がチームとなって取り組まなければならない。みんなもそのメンバーの一員であることを自覚した行動を取ること。
- 3学期は、進級・卒業がかかる大事な時期。卒業式直前の2月に退学になった生徒を何人も見てきた。緊張感を持って生活すること。まずは卒業式をすばらしいものにしたい。
- 高校入試の時期になってきた。今年度は「長沼高校最後の入試」。理想の姿は「あの先輩がいるから、あの学校でこういうことがしたいから」という憧れを持って志望してもらうこと。憧れてもらえる=魅力がある、ということである。魅力を感じてもらえるよう、一生懸命頑張ってほしい。



【教務主任より】

- 新たな年をいい1年にしたい。暦の上での新しい1年は1月からだが、学校は4月に始まり3月に終わる。3学期を大切に過ごし、自分が進級や卒業をするにふさわしい人物であることを「自分自身で」証明してほしい。ただ授業時間に教室にいればいい、最後は進級・卒業させてもらえるだろう、という考えは通用しない。進級や卒業ができない、などということがないように。
- 授業にきちんと参加する、課題をきちんと出す、生活習慣を整え、確立する。これらをしっかりと見つめ直す。
- 感染症等の「予防」意識をしっかりと持つ。

### 【生徒指導部長より】

- 今年はどんな年にしたいか、目標を持ち、実現に向かって頑張ってほしい。そのために、「基本的なこと」を徹底することが大事である。例えば「身だしなみ」については、進路活動に対応できる頭髪・服装を日頃から整えてほしい。
- 「いじめのない学校」を作りたい。「誰か」が苦痛を感じたら、それは「いじめ」になる。相手のことを考えられる力を身に付け、将来人間関係をしっかりと築けるようにしたい。アンケート回数を増やすなど、きめ細かく対応できるようにしたい。
- 交通安全、情報安全を徹底すること。
- 欠席遅刻、欠課をしないなど、基本的な生活習慣の確立を通して、人間力・学力の向上を図り、夢をかなえる力としてほしい。

### 【進路指導部長より】

- 3年生はしっかりと教習を進めてほしい。
- 3学期中、各学年で進路実現に向けた取り組みがある。3学期は、年度の終わりであるとともに、次年度に向けた始まりの期間として「0学期」と言ってもいい。  
不確実・不透明な時代を勝ち抜く力を身に付けてほしい。学年末考査では1点でも多く得点を取り、評定を上げるための取り組みをすること。